

Pays de Malestroit

Fin de saison pour le réparateur de vélo Pascal Pannetier



Pascal Pannetier répare les vélos des touristes tout l'été et aussi ceux des locaux.

Le marché ou la digue ? Dans son camion spécialement aménagé pour son activité, Pascal Pannetier termine à la digue sa 3^e saison comme réparateur de cycles. Et il le dit volontiers : « C'est le bouche-à-oreille et les personnes contentes de mon travail qui me font de la publicité », même si parfois « il y a toujours aussi des mécontents », mais il est là. Enfin il était là, car désormais le jeudi il ne sera plus que « sur le marché. À la digue c'est uniquement le jeudi après-midi durant les mois de juillet et d'août », pendant la saison touristique.

AU-DEVANT DES GENS

Un jour le technicien s'est dit « pourquoi pas aller au-devant des gens et leur éviter des trajets et de l'attente avec leurs vélos ? » Depuis juin 2014, il s'est organisé en société unipersonnelle et s'est lancé à l'assaut des crevaisons. « J'avais envie de me faire connaître un peu plus loin de chez moi. » Et puis « il y a beaucoup de personnes qui

ne savent pas ou qui ne veulent pas bricoler », alors il intervient, en un lieu stratégique : là sur le chemin de halage emprunté par les cyclistes. « Il y a de plus en plus de personnes qui passent leurs vacances à vélo, ils étaient contents de me voir pour des réglages de plateau dérailleur, des réparations de crevaison ou de freins. Je leur donne des conseils, la chaîne d'un vélo ça travaille droit », et il avoue « le chiffre d'affaires augmente, même si cette année, la fréquentation n'est pas la même : il y a eu moins d'étrangers », constate le réparateur.

VÉLOS DERRIÈRE LE CAMPING-CAR

Les habitudes changent. Sans doute que la météo influence ces changements constatés par Pascal Pannetier « les gens ont leurs vélos sur le camping-car. Ils ne font plus à vélo le trajet complet de leurs circuits vacances », ils en parcourent des tronçons pour revenir au point de départ. « Il y a eu beaucoup

de Français avec une bonne fréquentation en août, mais en juillet, le temps n'y était pas », corrobore le technicien du vélo. Mais « sitôt qu'il y a du soleil, les gens sortent à vélo, ils se promènent », le contraire des escargots ! Devant son camion quelques spécimens de cycles à vendre « je les ai en dépôt-vente, argumente le dépanneur alors qu'une femme arrive « mon vélo freine mal et ce frein ne marche plus du tout », déplore Mireille une malestroyenne qui habite sur les hauteurs. Pascal regarde, le diagnostic tombe « les patins sont morts ! Vous êtes arrivée sur les garnitures », alors elle demande « comme ça se fait ? » Pascal lui explique « quand vous freinez, avec votre moteur, vous ralentissez une roue toujours entraînée », et forcément cela use davantage les patins !

Muriel Fiez

▷ Utile : Pascal Pannetier est présent sur le marché du jeudi. Il reprendra la digue le premier jeudi de la saison 2025 !